

Fotografía del Mercado Laboral

El martes 17 de enero del presente año, el Instituto Ecuatoriano de Estadísticas y Censos (INEC) publicó la Encuesta Nacional de Empleo, Desempleo, y Subempleo (ENEMDU), en donde presentó las cifras del mercado laboral correspondientes a diciembre del 2016. La publicación del INEC registra un retroceso en el mercado laboral respecto al año anterior, en resumen:

Empleo pleno: Pasó de 3.487.110 en 2015 a 3.243.293 personas en 2016, lo que significa que el porcentaje de la Población Económicamente Activa (PEA) que tiene empleo pleno es de apenas 41,2%, la cifra más baja desde el año 2009.

Subempleo: Aumentó de 1.050.646 a 1.564.825 personas en el último año, en el que la tasa de subempleo respecto a la PEA se ubicó en el 19,9%, la tasa más alta de la última década.

Desempleo: En el último año, un total de 52.549 personas quedaron desempleadas, ubicando a la tasa de desempleo en el 5,2%, lo cual la hace la tasa más alta desde el año 2009.

En conclusión, las cifras del mercado laboral son la clara evidencia del retroceso económico y social de nuestro país, lo vulnerable que somos cuando cae el precio del petróleo, y lo fallida que resultan las políticas restrictivas del comercio como las salvaguardias. Es urgente establecer mecanismos que permitan dinamizar y flexibilizar el mercado laboral.